

UCAL : 18 jeunes agriculteurs de l'Allier à Chicago

Depuis 2009, l'Union des coopératives agricoles de l'Allier mobilise ses jeunes adhérents agriculteurs grâce aux cycles de formation Atout jeunes. La promotion 2012-2013 a effectué son voyage d'étude aux États-Unis. Ce séjour au cœur du Corn Belt restera gravé dans l'esprit des participants comme un moment unique pour découvrir une autre agriculture et pour construire un esprit d'équipe.

Revenus le dimanche 2 juin, les 18 participants au voyage sont d'accord sur les apports de connaissances et l'intérêt pédagogique de leur séjour. « Ce voyage m'a ouvert l'esprit sur les méthodes des USA. Après en avoir beaucoup parlé, maintenant, nous avons les éléments pour expliquer et éclairer les discussions. Beaucoup de choses ne sont pas transposables chez nous mais la gestion du temps et le rapport à la population sont un exemple à suivre », explique Jean-Loup Chatard, adhérent à Val'Limagne.coop et installé depuis 2009 à Cognat-Lyonne.

Les thèmes de l'image, du rapport à la population et aux lobbying américains reviennent souvent dans les commentaires concernant ce séjour. Sébastien Favier, agriculteur à Ussel-d'Allier, reconnaît que cette expérience amène à réfléchir sur la



Cinnamon Ridge Farm : 2800 ha, maïs, soja, bovins et porcs, une des étapes du voyage de cinq jours

présentation et l'image de sa ferme et de sa profession.

Fabienne Mercier, adhérente à SICA BB et seule agricultrice du groupe, souligne l'ambiance du séjour : « Les échanges entre nous sont également très intéressants. Je pense que regrouper deux groupes de régions différentes est aussi très enrichissant ». En effet, sept coopérateurs de la coopérative « Terre d'Alliance », du département de l'Ain, se sont joints aux jeunes de l'Allier.

Du côté des techniciens accompagnateurs, la découverte de la CBOT (Chicago Board of Trade), la bourse aux grains de Chicago, a impressionné. « Lorsque l'on assiste aux transactions, et que l'on nous explique les enjeux et les montants traités dans cette immense salle, explique Fabrice

Pothier technicien à Coopaca, on comprend mieux les fluctuations du Matif et les positions prises par Denis (Ndr : Denis Beauchamp, responsable commercialisation pour l'UCAL) lors de la commercialisation des céréales ».

L'avis de Thierry Charbonnier, installé à Montaigu-le-Blin et adhérent à Coopaca, reflète l'appréciation générale de l'organisation du séjour : « Le voyage était très bien organisé. Toutes les visites avaient un sens, une utilité, tout était programmé de façon à ce que ça se passe bien, et même quelques imprévus n'ont pas perturbé notre semaine ».

L'ensemble des participants remercient vivement Michel Journe, du Groupe Triangle et les deux techniciens accompagnateurs de l'UCAL.